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Senado irá decidir 
sobre aumento do 
salário mínimo e
a isenção do IR 
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Para as eleições.
De um lado, políticos, 

de outro, políticos 
evangélicos. O eleitor? 

Segue rebanho!

“Homem do Tempo”
avisa, faltam

Fórum em Guarujá discute Fórum em Guarujá discute 
reindustrialização do Brasilreindustrialização do Brasil
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Até domingo (27), Guarujá recebe o Fórum Esfera Brasil, cujo tema central deste ano é a Reindustrialização do País. Diversas autoridades do 
cenário federal, como o ministro do Supremo Tribunal Federal (STF), José Antônio Dias Tóffolli; e o presidente do Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico e Social (BNDES), Aloizio Mercadante já confirmaram presença, entre outras autoridades dos poderes constituídos

CRPI de Guarujá completa 60 anos CRPI de Guarujá completa 60 anos 
salvando vidas e mudando históriassalvando vidas e mudando histórias
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Saúde em discussão, eterna
Fazer uma completa 

reestruturação da rede 
de saúde pública, iden-
tificando os principais 
problemas e melhorando 
a distribuição de recur-
sos. Esses são alguns 
dos objetivos da Ofi-
cina da Regionalização 
da Saúde, promovida 
nesta semana pelo Go-
verno de SP em San-
tos/SP, nos dias 21 e 22. 

O evento contou 
com a participação do 
secretário estadual de 
Saúde, Eleuses Paiva, 
dos deputados Rosana 
Valle, Tenente Coimbra e 
Solange Freitas, além de 
secretários municipais e 
técnicos de saúde da 
Baixada e Vale do Ribeira. 
Você leitor, de Guarujá, 
sentiu falta de representa-
tividade nesse parágrafo?

Uma discussão im-
portante no encontro 
foi a questão das filas de 
espera nos hospitais. Ge-
raldo Reple, presidente 
do COSEMS/SP, apontou 
a necessidade de qualifi-
car a Atenção Básica para 
reduzir essa demanda. 

Sem novidades, ele 
mencionou que mais de 
30% dos leitos hospita-

lares poderiam ser dis-
ponibilizados para casos 
mais graves, se a Atenção 
Básica estivesse prepa-
rada para atender essa 
demanda. Mas como 
está a saúde básica em 
Guarujá? E a licitação 
para contratação de uma 
nova OS? E o concurso 
púbico que estava em 
elaboração e ninguém 
mais falou nada?

Adriano Catapreta, 
Secretário Municipal de 
Saúde de Santos, res-
saltou a importância do 
diálogo entre os gestores 
da Baixada Santista e en-
fatizou a necessidade de 
união na busca por solu-
ções regionais. Ele des-
tacou que a saúde é um 
setor de alto custo e que 
uma organização regio-
nal eficaz é fundamental 
para garantir a qualidade 
dos serviços prestados.

E o Estado n isso 
tudo?

O Secretário Estadual 
de Saúde, Eleuses Paiva, 
enfatizou a necessidade 
de mais financiamento 
na área da saúde e des-
tacou a importância de 
cobrar o governo federal 
nesse sentido. Ele apon-

tou que os municípios 
já ultrapassam o teto 
constitucional de gastos 
com saúde e ressaltou a 
importância da organiza-
ção regional para otimizar 
a aplicação dos recursos.

Eleuses Paiva também 
abordou as questões 
das filas de espera nos 
hospitais, destacando a 
falta de integração entre 
os sistemas, como o 
CROSS, o municipal e o 
hospitalar. Ele ressaltou 
que a falta de transpa-
rência e as diferentes re-
alidades de cada região 
são desafios que as ofi-
cinas de regionalização 
têm o papel de enfrentar.

Durante o evento, 
houve um encontro en-
tre os secretários da Bai-
xada Santista e do Vale 
do Ribeira, juntamente 
com Eleuses e Geral-
do. Nesse encontro, os 
gestores apresentaram 
suas dificuldades locais 
e regionais, fortalecen-
do o diálogo e a troca 
de experiências entre as 
diferentes áreas.

E é só isso pes-
soal. Nenhuma solu-
ção. Só o mesmo ‘blá 
blá blá’ de sempre. 

Charge da semana

Micros

Frente
Na última semana, Guaru-
já sediou o lançamento 
da Frente Parlamentar 
Mista da Ligação Seca 
(FPLS), presidida pelo 
deputado federal Paulo 
Alexandre Barbosa, cria-
da para dar celeridade 
ao processo de início 
da obra. Uma das pautas 
defendidas pela Frente é 
a adoção da tarifa social 
para os usuários.

Frente II
Na ocasião também fo-
ram assinados os trimcs 
da BTP e Ecoporto. Com 
isso, somados aos inves-
timentos da Autorida-
de Portuária de Santos, 
o deputado anunciou 
aproximadamente 60 mi-
lhões de investimentos 
para o Parque Valongo. 

Frente III
O evento foi destaque 
na nossa edição pas-
sada, especialmente 
pelo anúncio de que 
diversas autoridades 
estariam presentes no 
lançamento oficial da 
Frente que, afinal, reúne 
200 parlamentares e cre-
dita como primeiro feito 
a inclusão da obra no 
Novo PAC do governo 
federal. Como disse o 
deputado e ex-prefeito 
à nossa coluna.

Frente III
No entanto, apesar de 
todo otimismo, a Frente 
não mostrou união, nem 
força para convencer a 
quem ouve sobre a liga-
ção-seca Santos-Guarujá 
há quase um século. O 

motivo foi a ausência 
de algumas das autori-
dades aguardadas ao 
evento, como o Minis-
tro dos Postos, Marcio 
França, e o vice-presi-
dente Geraldo Alckmin. 

Frente IV
O projeto executivo do 
túnel já está aprovado, 
pré-licenciado, e com a 
verba garantida, o que, 
segundo a Frente, vai 
facilitar a execução do 
projeto. É o que temos. 

Perguntar, ofende?
Tudo certo, tudo pronto, 
um cidadão guarujaense 
solicitou a alteração do 
traçado da saída do túnel 
do lado de Guarujá. Se 
a sugestão vai pra frente 
ou não, não podemos 
ainda responder, mas, 
perguntar não ofende: 
o problema de Guarujá 
é o guarujaense?

SOU GUARUJÁ
Um novo programa está 
surgindo em Guarujá, 
para destacar a cida-
de e seus cidadãos, 
com foco na história 
das pessoas, e perso-
nalidades que deixaram 
sua marca na Ilha de 
Santo Amaro. A enge-
nharia da cidade e mui-
tas curiosidades estão 
nas pautas dos vídeos.

Toda terça-feira
Criado para ser divertido 
e mostrar a cidade posi-
tivamente para o mundo, 
o programa semanal ‘Sou 
Guarujá’, é desenvolvido 
e apresentado pelo en-
genheiro e ex-vereador 

de Guarujá, Marcelo Ma-
riano, tem formato de 
vídeos para web, com 
foco nas redes sociais e 
linguagem descontraída. 
O primeiro episódio de 
apresentação já está no 
ar na página do Face-
book e toda terça-feira 
terá um novo programa. 
O endereço é www.
facebook.com/ree l /
1339806120307665.

Reconhecimento 
A Prefeitura de Guarujá 
promove o evento “Dia 
do Reconhecimento ao 
Servidor Público”, uma 
homenagem a 48 ser-
vidores, que possuem 
mais de 45 anos de 
serviços prestados à Ad-
ministração Municipal e 
que ainda se encontram 
na ativa. 

Quando?
A iniciativa será nesta se-
gunda-feira (28), a partir 
das 18 horas, no Teatro 
Procópio Ferreira (Ave-
nida Dom Pedro I, 350 
– Jardim Tejereba). Os 
homenageados serão 
agraciados com meda-
lhas e certificados. 

Cerimonial gospel
Como vem se tornando 
costume nos eventos da 
gestão do médico Válter 
Suman, o cerimonial será 
gospel, e contará com a 
apresentação do pastor 
Josuel Melo, com um 
repertório de louvores 
e canções religiosas. O 
evento contará ainda 
com a presença dos fa-
miliares e amigos dos ser-
vidores homenageados

Helder Lima
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TEMOS A VACINA DA GRIPE. AGENDE O SEU HORÁRIO.

Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1520 
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL

R$ 34,99 POR PESSOA

De Guarujá

Diversas autoridades 
do cenário federal, como 
o ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 
José Antônio Dias Tóffolli; 
e o presidente do Banco 
Nacional de Desenvol-
vimento Econômico e 
Social (BNDES), Aloizio 
Mercadante, vão estar 
em Guarujá a partir desta 
sexta-feira (25). 

Até domingo (27), a 
Cidade recebe o Fórum 
Esfera Brasil, cujo tema 
central deste ano é a Rein-
dustrialização do País. O 
evento vai acontecer no 
Casa Grande Hotel Resort 
& Spa (Avenida Miguel 
Stefno, 1.001, na Praia da 
Enseada). 

O evento já tem as 
presenças confirmadas 
dos ministros Alexandre 
Silveira (Minas e Energia), 
Paulo Pimenta (Comuni-
cação Social), Luis Felipe 
Salomão (STF), Isabel 
Gallotti (Superior Tribunal 
de Justiça - STJ), o ad-
vogado-geral da União, 
Jorge Messias, e o presi-
dente do Banco Central, 
Roberto Campos Neto.

Além destes, tam-
bém devem participar o 
senador Eduardo Braga, 
o presidente do Tribu-
nal de Contas da União 
(TCU), Bruno Dantas; o 
deputado federal, Or-
lando Silva, entre outras 
autoridades. O Fórum 
Esfera Brasil deste ano 
vai tratar de alguns temas 
como, por exemplo, o 

De Guarujá

O projeto do túnel 
submerso entre San-
tos e Guarujá ganhou 
ainda mais força para 
sair do papel. Na última 
sexta-feira (18), Guarujá 
sediou o lançamento 
da Frente Parlamentar 
Mista da Ligação Seca 
(FPLS), presidida pelo 
deputado federal Paulo 
Alexandre Barbosa, o 
que deve acelerar o 
processo de início da 
obra. É o que aposta 
o prefeito de Guarujá, 
Válter Suman, um dos 
convidados da soleni-
dade de lançamento da 
Frente, realizada no Casa 
Grande Hotel Resort & 
Spa, na Enseada.

Foi apresentado um 
cronograma de ações 
do projeto, que vai in-
terligar os 860 metros, 
entre as margens es-
querda (Guarujá) e di-
reita (Santos), do maior 
Por to do Hemisfério 
Sul. “Com o túnel, a 
travessia vai levar pou-
co mais de um minuto. 
Este é um projeto fun-
damental para a Baixa-
da Santista, Estado e 
todo o País. Chegou a 

hora de avançar”, sa-
lientou o deputado. 

“A mobilidade urba-
na é de uma enorme 
necessidade. A popula-
ção clama por melhorias 
e o papel do poder 
público é o de facilitar a 
vida do cidadão. Tenho 
certeza de que agora, 
com a Frente Parlamentar 
somando forças, este 
sonho antigo está mais 
perto de se tornar reali-
dade”, discursou Suman.

 
PROJETO 

Orçada em R$ 5,8 bi-
lhões, a obra deve ser li-
citada no próximo ano e 
a previsão de entrega é 
para 2028. Recentemen-
te, o Governo Federal, 
representado pela Casa 
Civil, incluiu recursos 
para a concretização 
da ligação seca no novo 
Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC) e 
anunciou sua viabiliza-
ção por meio de Parce-
ria Público Privada (PPP). 

Será uma parceria en-
tre União e Governo do 
Estado, com concessão 
à iniciativa privada, por 
meio do Programa de 
Investimentos do Estado 
de São Paulo (PPI-SP).

No último dia 18, o prefeito Válter 
Suman participou do lançamento da 
Frente Parlamentar Mista da Ligação 

Seca entre Guarujá e Santos

Hélder Lima

Para Guarujá, Frente 
Parlamentar deve acelerar 

projeto da ligação seca

Mercadante, Tóffolli e outras autoridades 
participam de Fórum, em Guarujá

Evento será realizado no Casa Grande Hotel;
presenças também confirmadas do Ministro de Minas
e Energia, Alexandre Silveira; de Comunicação Social,

Paulo Pimenta, além de ministros do STJ e STF

novo Plano de Acele-
ração do Crescimento 
(PAC), segurança jurídi-
ca e nacional, PIB brasi-
leiro, economia verde, 
reformas fiscais, saúde, 
tecnologia, inovação. 

O secretário de Tu-
rismo de Guarujá, Fábio 
Santos, ressaltou o po-
tencial da Cidade em 
receber o evento mais 
uma vez. “Pela segunda 
vez consecutiva, Guarujá 
é sede de um dos maio-
res encontros realizados 
no País. Um evento de 
grande magnitude, que 
vai discutir assuntos do 
interesse nacional, e re-
afirmar como a Pérola 
do Atlântico é palco de 
grandes eventos, incluin-
do os corporativos”, res-

salta o titular de Turismo.  
O secretário de De-

senvolvimento Econômi-
co e Portuário de Gua-
rujá, Adalberto Ferreira 
destaca a relevância dos 
temas em debate. “É 
importante discutir, por 
exemplo, os desafios da 
infraestrutura brasileira, 
assunto relevante neste 
momento em que se 
vislumbra uma retomada 
da economia. Guarujá 
contemplará alguns dos 
mais emblemáticos pro-
jetos do PAC. Desejamos 
que este crescimento 
venha conjugado ao de-
senvolvimento, promo-
vendo evolução para 
todos”, afirma o secretá-
rio de Desenvolvimento 
Econômico e Portuário. 

SERVIÇO 
Para inscrições e in-

formações sobre a pro-
gramação completa do 
Fórum, os interessados 
devem acessar o site: ht-
tps://esferabrasil.com.br. 

 
ESFERA BRASIL 

O Fórum é realizado 
pela Esfera Brasil, uma 
organização criada para 
fomentar o pensamento 
e o diálogo sobre o Bra-
sil reunindo líderes dos 
três poderes, empresá-
rios, empreendedores 
e a classe produtiva. O 
objetivo é gerar discus-
sões que vão permitir a 
construção de um País 
melhor, promovendo di-
álogos entre empresas, 
governos e instituições. 

Hélder Lima



25 a 31 de agosto de 2023 G E R A L A ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br4

Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

Como regularizar
meu IPVA atrasado?

Prezados leitores, já 
ultrapassamos a metade 
do ano e certamente 
a frase mais escutada 
por todos nós é: “como 
o ano está passando 
rápido!”. Mas, de forma 
otimista eu vejo como 
uma forma de ainda 
iniciar projetos que 
estavam nos planos, 
regularizar o que pre-
cisa ser regularizado.

Sabemos que as dí-
vidas podem ser alvos 
daquele efeito “bola 
de neve”, porém, elas 
podem ser eliminadas 
aos poucos e hoje irei 
auxiliar vocês no que 
diz respeito ao IPVA. 
Esse é um imposto es-
tadual, ou seja, o Es-
tado que “manda no 
jogo” e todos os que 
possuem automóveis 
pagam esse tributo. 

O dinheiro arrecadado 
com ele é responsável 
por custear áreas como 
saúde, educação, se-
gurança etc., portanto, 
quando vocês se ques-
tionarem sobre o desti-
no do que pagam, com 
relação ao IPVA é isso.

Agora, para vocês 
consultarem os débi-
tos, basta acessarem 
o site da Secretaria da 
Fazenda do Estado de 
São Paulo, preenchendo 
o número do RENAVAM 

do automóvel e demais 
dados do bem. Com 
isso, será possível des-
cobrir o valor pendente 
total e, assim, ainda 
no mesmo portal, há 
opção de emitir uma 
guia para pagamen-
to, inclusive parcelado.

Mas o que aconte-
ce se permanecer com 
esse tipo de pendência? 
Além do valor total ir 
aumentando cada vez 
mais, em decorrência 
dos juros e multa, ha-
verá problemas que im-
pedirão o licenciamento 
do veículo, impactando 
na liberação de créditos 
para financiamentos e, 
inclusive, inserção em 
dívida ativa, essa última 
dificultando negocia-
ções com o veículo.

Muito cuidado nesse 
momento com ofereci-
mento de créditos ou 
mesmo as modalida-
des de parcelamento, 
analisem com cuidado 
como ficam as condi-
ções de eventuais taxas, 
sob pena de “pagar o 
dobro” do devido. Se 
torna necessário, e mui-
to prudente, estudar a 
proposta com calma 
antes de concretizar 
qualquer decisão.

Fique atento(a) ao seu 
Direito, mas também 
aos seus deveres!

SINDICATO DOS SINDICATO DOS 
SERVIDORESSERVIDORES

PÚBLICOSPÚBLICOS
DE GUARUJÁDE GUARUJÁ

SINDSERV GUARUJÁSINDSERV GUARUJÁ

Rua Manoel Hipolito do Rego, 84,
Jardim Boa Esperança - Guarujá

Tel.: (13) 3383-1014 / 3383-1122

Da Redação

A vereadora de Gua-
rujá, Sirana Bosonkian 
(PTB), participou na terça-
feira (22), do 4º Encontro 
Nacional de Procuradoras 
da Mulher, evento rea-
lizado na Câmara dos 
Deputados, em Brasília. 
Com o objetivo de unir 
esforços na atuação das 
parlamentares em todo 
o País, o evento reuniu 
vereadoras, deputadas e 
senadoras que integram a 
Rede Nacional de Procu-
radoras da Mulher.

As Procuradorias da 
Mulher no Legislativo são 
órgãos institucionais, cujo 
trabalho é pautado na 
defesa dos direitos das 
mulheres, tanto na fisca-
lização da aplicação das 
leis como no combate 
às diversas formas de 
violência e discriminação 
contra a mulher.

Em alusão ao Agosto 
Lilás, mês de conscientiza-
ção no combate à violên-
cia contra a mulher, o en-
contro debateu o sistema 
de controle de denúncias 
com as Procuradorias 
Estaduais e Municipais, a 
proposta de avaliação e 
integração dos serviços, 
protocolos e procedi-
mentos de atendimento 
às mulheres nas delega-
cias e plantões policiais.

A aplicação de trâ-
mites de avaliação dos 

A próxima segunda-
feira, dia 28 de agosto, 
abre a série de audiências 
públicas sobre a nova 
proposta do Plano Diretor 
e da Lei de Uso e Ocu-
pação do Solo (Luos). A 
participação da popula-
ção de Guarujá e Vicente 
de Carvalho é importante 
pois é uma oportunidade 
de tirar dúvidas ou apre-
sentar sugestões sobre 
o que o cidadão espera 
ver desenvolvido pelos 
governos para o cres-
cimento da cidade nos 
próximos anos.

Serão quatro datas 
para debater o projeto 
atual, elaborado pelo gru-
po técnico, coordenado 
pela Secretaria Municipal 
de Planejamento (Seplan) 
com a população. Esta 

é uma revisão do pla-
no diretor em vigência.

No dia 28, a reunião 
acontecerá no Lions Cube 
Guarujá Sul (Avenida Vi-
cente de Carvalho, 275 
– Jardim Santana, Vicen-
te de Carvalho); no dia 
29, na Universidade de 
Ribeirão Preto – Unidade 
Guarujá (Avenida Dom 
Pedro I, 3.300 – Ensea-
da); no dia 30, no salão 
paroquial da Paróquia 
Nossa Senhora das Gra-
ças – Matriz de Vicente 
de Carvalho (Rua Padre 
Anchieta, 107 – Vila Alice, 
Vicente de Carvalho); e 
no dia 31, no Teatro Mu-
nicipal Procópio Ferreira 
(Avenida Dom Pedro I, 
350 – Jardim Tejereba).

O evento será das 
18h30 às 21 horas, to-

Sirana participa de evento em
defesa das mulheres em Brasília

Procuradorias da Mulher no Legislativo 
são órgãos, cujo trabalho é pautado
na defesa dos direitos das mulheres

serviços públicos pelas 
usuárias e a expansão da 
rede feminina de Procu-
radorias nos municípios 
também esteve na pauta 
das discussões.

Sirana, que é atuante 
em defesa dos direitos 
das mulheres em suas 
proposituras na Câmara 
de Guarujá, destacou 
que o evento buscou for-
talecer a rede de apoio 
às mulheres vítimas de 
violência e a troca de 
experiências.

“Esse é um trabalho 
que venho realizando ao 
longo da minha carreira 
política, e por esse mo-
tivo não poderia deixar 
de aceitar o convite para 

participar do Encontro e 
integrar essa importante 
Rede Nacional de Procu-
radoras da Mulher. Esses 
encontros ampliam nosso 
olhar sobre o que pode-
mos melhorar em nossa 
cidade”, destacou a vere-
adora à reportagem.

Em Guarujá, Sirana 
apoia iniciativas que pro-
movam o empoderamen-
to feminino por meio de 
qualificação profissional 
e empreendedorismo, 
além de ações de assis-
tência às mulheres em 
vulnerabilidade social e 
econômica, ou vítimas 
da violência doméstica. 

“Nosso trabalho é ga-
rantir que as mulheres 

Audiências públicas para discutir Plano 
Diretor de Guarujá iniciam no dia 28

dos os dias. Assim que 
o par ticipante chegar 
ao local, deverá se di-
rigir à recepção para 
realizar a sua inscrição. 
Neste momento, será 
entregue uma ficha de 
inscrição para que seja 
feita sua contribuição ou 

questionamento sobre 
o Plano Diretor e a Luos. 

Todas as demandas 
serão recolhidas e apre-
sentadas à banca técnica, 
que separará os assun-
tos do encontro. Uma 
equipe técnica respon-
derá todas as dúvidas.

saibam dos seus direitos 
e que esses sejam efe-
tivamente aplicados na 
melhoria da qualidade 
de vida todas”, afirma.

AGENDA
A vereadora ainda 

cumpriu agenda em Brasília 
na quarta-feira (23), quan-
do se reuniu com técnicos 
do Ministério da Saúde 
para levar demandas da 
Saúde do Município. Até 
sexta-feira (25), Sirana 
par ticipa do Encontro 
Nacional de Gestores e 
Legislativos Municipais, 
promovido pela União de 
Vereadores do Brasil (UVB).

PROCURADORIA
Na Câmara dos Depu-

tados, a Procuradoria da 
Mulher foi criada em 2009 
e, desde 2013, integra 
a Secretaria da Mulher, 
que reúne, também, a 
Coordenadoria-Geral dos 
Direitos da Mulher e o 
Observatório Nacional da 
Mulher na Política.

De forma articulada, 
essas três estruturas pos-
sibilitam amplo monitora-
mento dos temas relacio-
nados às mulheres, tanto 
no âmbito de proposi-
ções legislativas, como 
no acompanhamento da 
efetividade das políticas 
públicas e no desenvol-
vimento de pesquisas 
com foco na atuação 
das mulheres na política.

Reprodução
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ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

A manhã desta quinta-
feira (24), em Guarujá, co-
meçou com a prisão de 
um dos criminosos que 
desfilou com uma pistola 
e debochou das forças 
policiais na comunidade 
da Vila Baiana, na região 
da Praia da Enseada. A 
ação integra a Operação 
Escudo em andamento na 
cidade desde 28 de julho.

O homem foi identi-
ficado como José Vitor 
Carvalho, vulgo ‘Vitinho’, 
‘chefe’ de um ponto de 
drogas na Enseada. No 
momento da prisão, ele 
estava com sua compa-
nheira em uma casa do 
Jardim Virgínia, bairro com 
casas de alto padrão. A 
Polícia Civil foi quem efe-
tuou a ação e levou o 
criminoso para o Palácio 
da Polícia em Santos.

O delegado do De-
partamento Estadual de 
Investigações Criminais 
(DEIC), Fabiano Barbeiro, 

A sessão da Câmara 
de Vereadores de Guarujá 
desta semana (22/8), con-
tou com uma manifestação 
de moradores e associa-
ções que defendem os 
direitos humanos contra 
supostas ações violentas 
de policiais em comuni-
dades da cidade duran-
te a Operação Escudo. 

As ações contra o 
crime organizado nessas 
comunidades já regis-
traram 20 mortes até o 
momento. A Operação 
foi deflagrada no dia 28 
de julho em resposta ao 
assassinato do PM da Rota 
Patrick Bastos Reis, que foi 
baleado durante patrulha-
mento na Vila Julia.

Com cartazes, os ma-
nifestantes pediram por 
Justiça e paz e destacaram 

A Guarda Civil Muni-
cipal de Guarujá (GCM) 
atendeu, na noite da últi-
ma terça-feira (22), duas 
ocorrências relaciona-
das ao crime de furto 
e roubo. Às 20 horas, 
a equipe estava esta-
cionada pela Praça Ho-
rácio Lafer, na Enseada, 
quando foi abordada 
por uma vítima de furto. 
Dois indivíduos haviam 
furtado seus pertences 
pessoais, na Avenida 
Miguel Stéfno com a 
Avenida Santa Maria.

Um deles cor reu 
para faixa arenosa e en-
trou no mar, mas foi cap-
turado pelos GCMs. O 
homem foi encaminha-
do para a Delegacia de 
Polícia Sede de Guarujá 
(Av. Puglisi, 656 – Cen-

tro), onde foi lavrado o 
boletim de ocorrência, 
ficando à disposição da 
autoridade policial.

Já às 21h48, outra 
equipe flagrou um gru-
po que estaria rouban-
do celulares e cartão 
de crédito de duas 
mulheres na Avenida 
Marechal Deodoro da 
Fonseca, 540, na Praia 
de Pitangueiras.

Após iniciarem a 
perseguição, duas bi-
cicletas foram abando-
nadas pelos suspeitos. 
Um dos homens foi 
capturado. O suspeito 
foi encaminhado ao 
DP da Cidade, onde 
foi lavrado o boletim 
de ocorrência, fican-
do à disposição da 
autoridade policial .

Em um vídeo que viralizou na internet, um grupo caminha 
por uma rua da Vila Baiana com armas na mão. José Vitor 

Carvalho, vulgo ‘Vitinho’, estava com uma mochila nas costas. 
Ele foi preso em uma casa com piscina, no Jardim Virgínia

Operação prende criminoso que desfilou 
com pistola e debochou das forças policiais

em entrevista à imprensa 
local confirmou que o 
Vitinho é um dos homens 

que apareceu no vídeo. 
“Ele aparece de camisa 
preta e bermuda preta, 

segurando uma pistola 
com carregador prolon-
gado”, informou e ainda 

esclareceu que o homem 
tinha um mandado de pri-
são contra ele expedido 
pela vara criminal de Marí-
lia, por tráfico de drogas. 

“Ele estava vivendo 
uma vida de luxo, con-
fortável, com uma bela 

casa com piscina, tele-
visões de grande por-
te e eletrodomésticos 
novos, o que demons-
trava o quanto esse in-
divíduo se dedicava ao 
tráfico de drogas”, disse 
Barbeiro na entrevista.

As investigações ao 
suspeito iniciaram após 
viralizar um vídeo onde 
cerca de nove homens 
caminham pela Rua Ar-
gentina, na Vila Baiana, 
em direção à câmera 
portando armas e de-
bochando da polícia. 

As imagens foram 
feitas no dia 6 de junho 
e a corporação já iden-
tificou três dos suspeitos 
registrados nas imagens. 

Desde então, o go-

verno de São Paulo re-
forçou o efetivo policial 
na Baixada Santista e 
devido a esse reforço, 
o PM da Rota Patrick Bas-
tos Reis, de 30 anos, foi 
assassinado durante pa-
trulhamento na Vila Julia. 
Esse ataque deflagrou a 
Operação Escudo, que 
já resultou em 20 mortes.

Na última sexta-fei-
ra (18), a Polícia Militar 
prendeu outro crimino-
so que estava no vídeo.

Vídeo iniciou 
investigações

Manifestação na Câmara protesta 
contra ações violentas de policiais 

Grupo compareceu à sessão ordinária da Câmara com cartazes
onde pediram por Justiça aos mortos e paz nas comunidades

a perda da vida de três 
moradores (em situação) 
de rua, dois ajudantes de 
pedreiro, um vendedor 
de açaí, um funcionário 
de carrinho de praia e 
um encanador. Eles se-
riam ‘inocentes’ que não 
tinham relação ao crime 
contra o PM da Rota.

CHACINA
Há 20 dias, outra ma-

nifestação na Praça 14 
Bis, em Vicente de Carva-
lho, reuniu cerca de 150 
pessoas que apontavam 
que a Operação Escudo 
cometeu uma chacina. Na 
Câmara, eles reforçaram 
o pedido de ajuda para 

o fim da ação e melhor 
trabalho de inteligência 
por parte dos agentes 
de segurança pública.

“A gente não pode 
aceitar que funcionários 
públicos sejam assas-
sinos da sua própria 
população”, declarou 
uma das manifestantes.

GCM captura homens 
por furto e roubo 
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De Guarujá

O Centro de Recupe-
ração de Paralisia Infantil 
e Cerebral de Guarujá 
(CRPI), celebrou na quar-
ta-feira (23), 60 anos de 
fundação, transformando 
vidas e propiciando in-
clusão social. A entidade 
realizou ações come-
morativas com pais e 
assistidos. 

Atualmente, o CRPI 
atende mais de 400 crian-
ças e adolescentes de 
forma gratuita na área 
da saúde, educação e 
assistência social, em par-
ceria com a Prefeitura de 
Guarujá. A organização 
proporciona tratamento 
reabilitacional para jovens 
com alterações neuro-
lógicas congênitas ou 
adquiridas, como paralisia 
cerebral, síndromes e ou-
tras que comprometem o 
desempenho motor. 

Ao longo de sua his-
tória, foram milhares de 
vidas impactadas. Uma 
delas é do próprio presi-
dente do CRPI, Reginaldo 
Pacheco. Quando criança 
teve poliomielite, a parali-
sia infantil, e fez tratamen-
to onde hoje preside. 

“Isso é uma devolu-
ção que tenho a opor-
tunidade de fazer daqui-
lo que a instituição me 
possibilitou quando eu 
era pequeno. Fui tratado 
e alfabetizado aqui e, 
tempos depois, volto 
para retribuir ”, contou.

No local, a área da 
saúde é ampla. A enti-
dade possui pediatra, 
neurologista, ortopedis-

Telefones: (13) 3352-5222  /  3355-4411
Rua Comendador Vicente Gagliano, 31 - 4º andar - sala 44

���Aberturas
� ����������Encerramentos
� � ���������������Imposto de Renda

ASSESSORIA
CONTÁBILMESQUITA

Rua Montenegro, 291 - Vila Maia, Guarujá 0800 0123 000
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CRPI completa 60 anos salvando vidas
e mudando histórias, em Guarujá

ta, dentista, fisioterapia 
respiratória e motora, 
psicóloga, fonoaudió-
loga, terapeuta ocupa-
cional, hidroterapeuta e 
assistência social. Todos 
os pacientes podem ser 
tratados de duas formas: 
em grupo de assistidos 
com patologia específica, 
ou individual.

A coordenadora de 
saúde do CRPI, Daiana 
Barros, sente orgulho de 
todo o trabalho. “Exis-
tem casos de crianças 
que chegam aqui com 

Entidade já 
atendeu milhares 

de crianças e 
adolescentes, 

sendo peça vital 
no tratamento 
de pessoas com 
deficiências e
no fomento à 

inclusão social por 
meio da educação

um diagnóstico de que 
teriam apenas um ano de 
vida. Quando começa-
mos o tratamento e nos 
deparamos que elas já al-
cançaram os 12, 13 anos 
de idade, entendemos 
qual é a missão de nossas 
vidas”, afirmou.

Além da saúde, a insti-
tuição proporciona a par-
te educacional. As crian-

ças recebidas passam por 
uma avaliação e, apresen-
tando deficiência intelec-
tual ou autismo leve, por 
exemplo, são encaminha-
das para inclusão social, 
em escolas tradicionais. 

“Quando a criança 
tem paralisia cerebral, ela 
faz toda a parte educa-
cional conosco. O ensi-
no fundamental vai dos 

4 aos 16 anos. Após 
isso, ela já passa para 
outra etapa de ensino, 
que visa a autonomia 
para seguir a vida adul-
ta”, salientou Carina Lima 
Tavares, diretora escolar.

FRUTOS
Das mais de 400 crian-

ças que a instituição aten-
de nos dias de hoje, mui-

tas histórias de superação 
foram conhecidas. Uma 
delas é de Caroline Alves, 
mãe de Henry Pietro, de 1 
ano e 3 meses de idade. 

“Ele nasceu com sín-
drome de down e já 
o encaminharam para 
o CRPI. No início, eu 
não aceitei, pois acha-
va que era um bicho 
de sete cabeças. Mas 
aqui tive todo o suporte 
para entender o down 
e as necessidades que 
meu filho tem”, contou.

Tamires de Souza Ote-
ro é mãe de duas meni-
nas. A mais nova, Aylla, de 
10 meses, faz tratamento 
na unidade. “Quando ela 
nasceu, vi que tinha um 
olho maior que o outro. 
Isso me aler tou, então 
a trouxe para o CRPI. Ela 
demorou mais que o 
normal para engatinhar, 
entre outras coisas. Esta-
mos aos poucos tendo 
um diagnóstico mais cor-
reto, mas começamos a 
fisioterapia e ela já evoluiu 
bastante”, comemorou.

CRPI
Foi fundado em 23 de 

agosto de 1963 por Steffi 
Leonore Asch, uma paulis-
tana de origem alemã. Bai-
larina, sofreu uma queda 
e ficou com sequelas que 
a impediram de seguir na 
dança. A partir disso, de-
dicou a vida à construção 
da instituição, que há 60 
anos proporciona, gra-
tuitamente, reabilitação 
física, desenvolvimento 
pedagógico e inclusão 
social a crianças e adoles-
centes com deficiência.

Fotos: Helder LimaFotos: Helder Lima
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É comum criança com diabetes?
Muito mais comum do que você imagina! 
Mais de 12 milhões de 

pessoas convivem 
com a diabetes no Brasil 
atualmente, de acordo 
com o Ministério da Saú-
de. Segundo a Organi-
zação Pan-Americana da 
Saúde (Opas) cerca de 
40% dessas pessoas não 
sabem que têm a doença.

O diabetes pode 
atingir qualquer pessoa, 
de todas as idades. No 
entanto, fatores de risco 
podem contribuir para o 
desenvolvimento da do-

ença, como a presença 
de pessoas com diabetes 
na família, comportamen-
tos sedentários, obesida-
de, hipertensão arterial e 
idade acima de 45 anos.

Muitas pessoas acham 
que diabetes é uma do-
ença da vida adulta. Ledo 
engano. Segundo infor-
mações divulgadas pelo 
Instituto Albert Einstein, 
crianças e adolescentes 
são a faixa etária mais afe-
tada pela DM1 (Diabetes 
Mellitus tipo 1), sendo 

uma das doenças crônicas 
mais comuns da infância. 

Segundo as informa-
ções, aproximadamente 
20 de cada 100.000 crian-
ças e adolescentes podem 
desenvolver DM1 a cada 
ano. E o tratamento pode 
ser realizado pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS). 

Em Guarujá, a Unida-
de de Especialidade em 
Diabetes e Obesidade 
Infantojuvenil da Prefeitura 
de Guarujá realiza cerca 
de 600 atendimentos aos 

pequenos pacientes por 
mês, com idade entre 
0 e 19 anos. A unidade 
também assiste o público 
infantojuvenil com obesi-
dade, com idade entre 
2 e 18 anos, já que a co-
morbidade pode levar a 
um futuro diabético.  

Os pequenos pacien-
tes chegam na unidade, 
carinhosamente chama-
da como Docinhos por 
profissionais e pacientes, 
encaminhados pelas Uni-
dades Básicas de Saúde 

Para entender melhor, 
conversamos com os 
profissionais da unidade 
que nos informaram que 
os primeiros sintomas 
são: a criança come mui-
to e tem muita fome e, 
apesar disso, emagrece 
ou não ganha peso, tem 
muita sede, urina com 
frequência e em grande 
quantidade, inclusive du-
rante a noite, queixa-se 
de visão embaçada e 
sente-se fraca ou sem 
disposição para reali-
zar as atividades diárias.

Os sintomas podem 
variar, o que indica a 
necessidade de atendi-
mento médico para es-
clarecimento do quadro 
clínico. E o que acon-
tece no organismo de 
uma criança com DM1?

Primeiro vamos en-
tender como a açúcar 
age no corpo uma pes-
soinha sem a diabetes. 

Em geral, o açúcar 
de uma refeição rica em 
carboidratos, como ar-
roz, massas, doces, leite 
e frutas, são convertidos 
em glicose ainda no in-
testino e ali absorvida 
para o sangue. A par-
tir do sangue, a glicose 
deve ser transpor tada 
para dentro das células 
para fornecer energia. 

A insulina, um hor-

mônio produzido pelo 
pâncreas, é o transporta-
dor da glicose do sangue 
para dentro das células.

E é nesse transporte 
que acontece a diabetes. 
Em crianças com DM-1, o 
pâncreas não consegue 
produzir insulina, portan-
to, a glicose não pode 
entrar nas células para 
fornecer-lhes energia e 
a taxa de glicose tor-
na-se muito elevada no 
sangue (hiperglicemia).

Não se sabe exa-
tamente o motivo que 
leva algumas crianças 
a pararem de produ-
zir insulina, mas sabe-se 
que há uma tendência 
hereditária associada a 
algum agravo ambien-
tal como, por exem-
plo, uma infecção viral.

Neste caso, é possível 
que o corpo, na tentativa 
de eliminar o vírus, co-
meta um erro e comece 
a destruir suas próprias 
células, que no caso são 
as células do pâncreas 
produtoras de insulina.

Isto caracteriza uma 
doença autoimune, quan-
do o corpo destrói as suas 
próprias células. Diabetes 
tipo 1 é uma doença 
autoimune. Portanto, na 
maioria das vezes o trata-
mento da doença é feito 
com aplicação de insulina. 

A alimentação saudá-
vel e balanceada contribui 
para o controle e preven-
ção de diversas doenças, 
incluindo o diabetes. O 
Guia Alimentar para a 
População Brasileira, uma 
publicação do Ministério 
da Saúde, orienta que o 
ideal é basear a alimen-
tação em alimentos in 
natura e minimamente 
processados, evitando 
o consumo de ultrapro-
cessados que são ricos 
em gorduras, sal, açúcar 
e aditivos químicos. Ou 
seja, desembalar menos 
e descascar mais. 

Adotar uma alimen-
tação saudável e ativi-
dades físicas rotineiras é 
fundamental é priorizar 
o consumo de alimentos 
saudáveis, como verdu-
ras, legumes, fontes de 
proteínas, como ovos, 
carnes, peixes, leite e 
frutas, assim como o tradi-
cional arroz com feijão.

Na unidade Docinhos, 
em Guarujá, além de 
receber o tratamento 
multidisciplinar, estudan-
tes do curso de Nutri-
ção da UNIP realizam 
atividades de educação 
nutricional para os baixi-
nhos e seus responsá-
veis, enquanto aguardam 
os atendimentos dos 
médicos especialistas.

(UBSs) e Unidades de 
Saúde da Família (Usafas). 

Ali a criança ou o ado-
lescente recebe um aten-
dimento multidisciplinar 

com nutricionista, endo-
crinologista, fisioterapeu-
ta, psicóloga, profissional 
de educação física e 
equipe de enfermagem.

Como é a diabete (DM1)? Hábitos para prevenir e tornar a vida mais fácil

A estudante Roza-
na Alexandre Santana 
Cardozo, afirma que 
as conversas informais 
com as famílias ajudam 
a melhorar a alimenta-
ção. “Nós mostramos a 
quantidade de açúcar 
em cada alimento pro-
cessado e vemos que 
eles ficam espantados. 
Não têm essa noção. 
Essa orientação deveria 
ser adotada em todas 
as escolas, tanto para as 
crianças que convivem 
entre si com salgadinhos 
e refrigerantes, quando 
para os responsáveis que 
fazem o lanche e são 
responsáveis pela alimen-
tação no lar”, afirma.

É importante também 
que as escolas se ade-
quem à realidade da dia-
betes, provocando os 
responsáveis em levar 
comida ‘de verdade’ na 

lancheira, como frutas e 
lanches saudáveis. “Mães 
relatam que até mandam 
lanches bons para os 
filhos, tanto diabéticos, 
quanto obesos, mas to-
dos na escola fazem a 
refeição juntos na hora do 
lanche e acabam trocan-

do entre si a alimentação 
que não é conveniente. 
E, criança é criança. Ela 
quer socializar e repartir, 
inclusive o que comem”, 
sugere Rozana. 

A Unidade de Espe-
cialidades em Diabetes e 
Obesidade Infantojuvenil 
de Guarujá – Unidade Do-
cinhos, fica na Rua Manoel 
da Cruz Michael, 333, no 
bairro Santa Rosa. Se você 
perceber algum dos sin-
tomas em sua criança leve 
o mais rápido ao posto 
de saúde mais próximo 
para fazer o exame, que 
é rápido e indolor. Caso 
seja detectado alguma 
alteração nos exames ela 
será encaminhada à uni-
dade de especialidade.   
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A Câmara dos Depu-
tados aprovou na noite 
desta quarta-feira (23) o 
texto da Medida Provisó-
ria 1.172/23, que reajusta 
o salário mínimo para R$ 
1.320 e amplia a faixa de 
isenção da tabela do Im-
posto de Renda. O texto 
segue para o Senado.

Desde 1º de maio, 
o salário mínimo aumen-
tou de R$ 1.302 para R$ 
1.320, quando o pre-
sidente Luiz Inácio Lula 
da Silva editou a MP, que 
entrou em vigor. Porém, 
o texto precisa ser apro-
vado pelos deputados 
federais e senadores 
ou perde a validade. 

O relator da MP, de-

putado Merlong Solano 
(PT-PI), incluiu no texto a 
política de valorização do 
salário mínimo, que prevê 
aumento real equivalente 
à variação positiva do Pro-
duto Interno Bruto (PIB) 
de dois anos anteriores 
ao de vigência do novo 
valor. A política entrará 
em vigor a partir de 2024, 
quando o salário mínimo 
deve chegar a R$ 1.461.

ISENÇÃO DO IR
Foi  inclu ída a inda 

ampliação da faixa de 
isenção do Imposto de 
Renda da Pessoa Física 
(IRPF). Quem ganha até 
R$ 2.640 ao mês não 
terá de pagar imposto de 

renda. Atualmente, a isen-
ção é para quem recebe 
até R$ 1.903,98 mensais.

OFFSHORE
A proposta de tributar 

rendimentos no exterior, 
trust (empresa estrangeira 
que terceiriza administra-
ção de bens de um gru-
po ou família) e offshore 
(empresa de investimen-
to no exterior) que tinha 
sido incorporada ao tex-
to da MP 1.172/23 foi 
retirada após a votação 
de um destaque. O go-
verno argumentou que 
a tributação serviria para 
cobrir a renúncia fiscal 
com a correção da tabela 
do Imposto de Renda. 

Com a resistência de 
parlamentares à tributação 
das offshores, o governo 
chegou a um acordo 
com lideranças partidá-
rias e decidiu transferir o 
tema para um projeto de 
lei e passar a tributar os 
fundos exclusivos, instru-
mentos personalizados 
de investimentos, com 
um único cotista, que 
exigem pelo menos R$ 
10 milhões de entrada. 

Além de R$ 10 bilhões 
de arrecadação anual 
a partir de 2024, serão 
arrecadados R$ 3 bilhões 
neste ano para financiar 
a ampliação da faixa de 
isenção. (Com informa-
ções da Agência Câmara)

A nova regra fiscal 
que substitui o teto de 
gastos limita o cresci-
mento da despesa a 70% 
da variação da receita 
dos 12 meses anterio-
res. O novo arcabouço 
combina um limite de 
despesa mais flexível que 
o teto de gastos com 
uma meta de resultado 
primário (resultado das 
contas públicas sem os 
juros da dívida pública).

A lei complementar 
aprovada terça-feira (22) 
tem mecanismos de ajus-
te e alguma flexibilidade 
em caso de imprevistos 
na economia. As metas 
de resultado primário 
também obedecem a 
uma banda, um intervalo.

Dentro dessa trilha de 
70% da variação da re-
ceita, haverá um limite 
superior e um piso para 
a oscilação da despesa. 
Em momentos de maior 
crescimento da eco-
nomia, a despesa não 
poderá crescer mais de 
2,5% ao ano acima da 
inflação. Em momentos 
de contração econômi-
ca, o gasto não poderá 
crescer menos que 0,6% 
ao ano acima da inflação.

O novo arcabouço 
fiscal estabelece meca-
nismos para os próximos 
governos. Para impedir 
o descumprimento da 
rota de 70% de cres-
cimento da receita, as 
novas regras trazem me-
canismos de punição 

que desacelerarão os 
gastos caso a trajetória 
de crescimento desses 
gastos não seja atendida.

Caso o resultado pri-
mário fique abaixo do 
limite mínimo da banda, 
o crescimento das des-
pesas para o ano seguinte 
cai de 70% para 50% do 
crescimento da receita. 
Essa mudança, no entanto, 
só valerá a partir de 2025. 

Para 2024, o teto 
do limite será limitado 
a 2,5% de crescimento 
real da despesa, mas se 
o montante ampliado 
da despesa calculado 
dessa maneira for maior 
que 70% do crescimento 
real da receita primária 
efetivamente realizada 
em 2024, a diferença será 
debitada do limite para o 
exercício de 2025.

Para não punir os inves-
timentos (obras públicas 
e compra de equipamen-
tos), o novo arcabouço 
prevê um piso para esse 
tipo de gasto e permite 
que, caso o superávit 
primário (economia do 
governo sem os juros 
da dívida pública) fique 
acima do teto da banda, 
parte do excedente seja 
usada para obras públicas.

METAS FISCAIS
Além de estabelecer 

uma trajetória para as 
despesas, a lei estipula 
metas fiscais anuais. Se-
gundo o texto aprovado, 
o governo pretende ze-

rar o déficit primário em 
2024, atingir um superávit 
de 0,5% do Produto In-
terno Bruto (PIB, a soma 
dos bens e dos serviços 
produzidos) em 2025 e 
de 1% em 2026. Como a 
equipe econômica prevê 
déficit primário de 1% 
do PIB para este ano, a 
proposta significaria um 
ajuste de 3 pontos per-
centuais até 2026.

Como haverá uma 
margem de tolerância de 
até 0,25 ponto percen-
tual do PIB, o resultado 
primário poderá variar 
entre déficit de 0,75% e 
de 0,25% do PIB neste 
ano, déficit de 0,25% 
a superávit de 0,25% 
em 2024, superávit de 
0,25% a 0,75% em 2025 
e superávit de 0,75% a 
1,25% do PIB em 2026.

INVESTIMENTOS
Para garantir um nível 

mínimo de investimentos 
(obras públicas e compra 
de equipamentos) em 
momentos de contração 
econômica, a lei incluiu 
um piso de 0,6% do PIB, 
previsto no Orçamen-
to Geral da União de 
cada ano. Para 2024, esse 
montante equivaleria a R$ 
69 bilhões.

Caso o governo con-
siga obter um resultado 
primário maior que o 
teto do intervalo de to-
lerância, com o superávit 
ficando além da margem 
de tolerância de 0,25 

ponto percentual do PIB, 
até 70% do excedente 
poderá ser aplicado em 
investimentos no ano 
seguinte. Esses recursos 
adicionais não podem 
ultrapassar o equivalente 
a 0,25 ponto percentual 
do PIB do ano anterior.

CORREÇÃO
DOS LIMITES

A partir de 2025, as 
bandas para o limite de 
gastos públicos serão 
corrigidas anualmente 
pela inflação do Índi-
ce Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo 
(IPCA). O período con-
siderado será a inflação 
entre julho de dois anos 
antes e junho do ano 
anterior ao do exercí-
cio do orçamento. Esse 
índice será usado para 
elaborar o Projeto de Lei 
Orçamentária (Ploa) do 
ano seguinte, enviado 
ao Congresso até 31 de 
agosto de cada ano.

Para 2024, a situação 
será um pouco diferente. 
Quando o IPCA cheio 
de 2023 (de janeiro a 
dezembro) for divulgado 
em janeiro, o excesso 
entre o acumulado usado 
para fazer a lei e o índice 
efetivo poderá ser usado 
para ampliar o limite auto-
rizado do Poder Executi-
vo por meio de crédito 
suplementar (remaneja-
mento do orçamento). 
Essa ampliação não valerá 
para os anos seguintes.

Entenda quais são as regras do novo arcabouço fiscal

Câmara aprova MP que aumenta salário 
mínimo e amplia isenção do Imposto de Renda

� Limite de crescimento da despesa primária 
a 70% da variação da receita dos 12 meses 
anteriores

� Limite superior e inferior dentro dessa trilha 
de 70% do aumento de receita

� Mecanismo de ajuste para impedir o 
aumento dos gastos em momentos de 
crescimento econômico e a queda dos 
gastos em caso de baixo crescimento

� Aplicação de mecanismos de punição. 
Caso o resultado primário fique abaixo do 
limite mínimo da banda, o crescimento das 
despesas para o ano seguinte cai de 70% 
para 50% do crescimento da receita.

� Promessa de zerar déficit primário em 
2024, com superávit de 0,5% do PIB em 
2025 e 1% em 2026

� Meta de resultado primário terá banda 
de flutuação, com margem de tolerância de 
0,25 ponto percentual do PIB para cada ano

� Excedente de superávit primário acima 
do teto da banda poderá ser usado para 
investimentos

� Exceções para gastos instituídos pela 
Constituição, como o Fundeb e o Fundo 
Constitucional do Distrito Federal. Essas 
despesas não podem ser limitadas pelo 
novo arcabouço

PRINCIPAIS PONTOS DO
NOVO MARCO FISCAL:

Quer saber mais? Acesse:
www.estanciadeguaruja.com.br

Texto precisa ser aprovado pelos 
senadores antes do dia 28 de agosto

Reprodução
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Carlos André Silva comemora aniversário 
entre amigos no Lions Clube Guarujá

Aparecida Cabral e José Suzano 

Elisangela Filgueira e Almerindo 

Maria José e Manoel 

Edilene e Francisco
Sousa (Chiquinho)

Rosângela Barboza
e Antonio Barboza 

Unirajara de Carvalho Oliveira
e Valtemiro Ferreira  

Isabela e João Vitor, felizes
com a alegria de seu pai  

Os dançarinos, Carlos André Silva e sua esposa 
Elisangela Filgueira reuniram familiares, alunos e 
amigos para comemorar o novo ciclo da vida de 

André. Em clima de muita alegria, todos desejaram 
Saúde, Sucesso e grandes Realizações. Parabéns! 

Os músicos: Roberto Felipe, 
Carlos André e Tânia Mayra 
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Helvecio Guasti Junior profere palestra na 
Loja Maçônica Alberto Santos Dumont

Leonardo do Vale, Vagner Nogueira e Tarcio Ivan Abe  

O Ph.D em hipnoterapia 
(USA), criador da 
Terapia de Memória 
Celular, especialista em 
PNL  aplicada à Saúde, 
hipnoterapeuta, Hipnose 
Clínica e membro efetivo 
da Internacional Society 
for Hypnosis - USA, 
Helvecio Guasti Junior, 
sendo homenageado 
pelo venerável-mestre 
Vagner Nogueira, após 
a interessante palestra 
sobre: Terapia de Memória 
Celular e Terapia de 
Inspiração via Inconsciente

Irmãos que foram homenageados pelo ‘Dia dos Pais’   

A hipnoterapeuta Glaucia
Taiano e Rosana Nogueira  

Rosana Nogueira
e a Kátia Reuter 

Este
colunista

Deodoro 
Spagnuolo  

O advogado 
Roberto Faria 


